

# Traspasan **\$350 millones** para paliar nueva crisis en **Hospital de Panguipulli**

**Tras emitir varios llamados de alerta ante la crítica situación financiera del centro de salud, finalmente el Servicio de Salud Los Ríos informó la inyección de recursos que permitirán asegurar la continuidad de la atención a los pacientes y la prestación de servicios en el establecimiento.**

Oscar Gallardo Ríos  
 oscar.gallardo@australvaldivia.cl

El Ministerio de Salud, a través del Servicio de Salud Los Ríos, confirmó esta semana el traspaso de 350 millones de pesos al Hospital de Panguipulli, con el objetivo de amortiguar la grave crisis económica que atraviesa el centro de salud administrado por la Congregación Hermanas de la Santa Cruz.

Si bien la situación no es nueva, cada cierto tiempo la inestabilidad financiera del establecimiento obliga a la reducción de servicios y pone en riesgo la continuidad de la atención a los pacientes.

Por esta razón, es que ya en agosto de este año la Fundación Hospital de Panguipulli envió un oficio al Servicio de Salud Los Ríos para poner e



EL HOSPITAL DE PANGUIPULLI ES ADMINISTRADO POR LA CONGREGACIÓN HERMANAS DE LA SANTA CRUZ, A TRAVÉS DE LA FUNDACIÓN HOSPITAL DE PANGUIPULLI.

alerta la falta de recursos. Debido a la tardanza en soluciones, a comienzos de esta semana emitieron una declaración pública para que toda la comunidad conozca la situación.

En el documento firmado por la representante legal de la Fundación, hermana Franziska Häring, explican su "profunda preocupación ante la grave crisis financiera que atraviesa nuestra institución. Desde su fundación en 1960, nuestro Hospital de Panguipulli ha prestado sus servicios a la población con una situación financiera ajustada, desafiando las habilidades y capacidades de la admi-

nistración ante la constante situación de pobreza".

Y continuó: "Sin embargo, desde hace un par de años nuestro hospital ha venido enfrentando una situación cada vez más compleja debido a la carencia de recursos económicos para garantizar una atención médica de calidad a la comunidad de Panguipulli y sus alrededores. Esto ha generado una serie de consecuencias directas y alarmantes, entre los que destacan: reducción de servicios como exámenes; escasez de insumos médicos; deterioro de la infraestructura; y desmotivación del personal".

“ Desde su fundación en 1960, nuestro hospital ha prestado sus servicios a la población con una situación financiera ajustada, que desafía las habilidades y capacidades de la administración”.

Hermana Franziska Häring  
 Representante legal  
 Fund. Hospital de Panguipulli

En su declaración, la administración del recinto enfatiza que: "Esto no sólo afecta a nuestro hospital, sino que tiene un impacto directo en la salud y el bienestar de toda la comunidad de Panguipulli, ya que nuestros usuarios viven en lugares muy aislados como Liquiñe, Coñaripe, Choshuenco, Neltume, Puerto Fuy y otros, cuyo único centro asistencial de salud accesible es nuestro hospital. Por lo que se verán obligados a trasladarse a otros centros de salud más lejanos, lo que generaría un aumento en los costos para las familias".  
 Ante esta situación, desde

la Fundación hicieron un llamado urgente a las autoridades competentes para que tomen las medidas necesarias a fin de solucionar esta crisis.

Entre ellas, solicitaron aumentar el presupuesto asignado al hospital, ya que "es fundamental contar con los recursos económicos suficientes para garantizar una atención médica de calidad y la continuidad de los servicios". También piden agilizar los procesos administrativos, en atención a que "la burocracia excesiva retrasa la obtención de los recursos necesarios para el funcionamiento del hospital".

(viene de la página anterior)

Además piden apoyo para la gestión de recursos, pues “es necesario explorar nuevas alternativas de financiamiento, como la búsqueda de donaciones y la implementación de nuevos proyectos”.

#### RESPUESTA DEL SSLR

Ante el desesperado llamado de la Fundación Hospital de Panguipulli, la respuesta del Servicio de Salud Los Ríos no se hizo esperar. También en una declaración pública informaron que: “Frente a la situación financiera que enfrenta actualmente al Hospital de Panguipulli y que, como ha informado la fundación a cargo del establecimiento, se han producido por un conjunto de situaciones de carácter externo, entre ellas el encarecimiento de los gastos operacionales”.

Y continúan: “El Servicio de Salud Los Ríos reafirma su compromiso en apoyar la importante labor que el hospital realiza en nuestro territorio, y que actualmente se mantiene a través del Decreto de Fuerza de Ley, el cual autoriza a los Servicios de Salud a celebrar convenios con personas naturales o jurídicas para que estas tomen a su cargo por cuenta del Servicio alguna de las acciones de salud que le corresponde a él normalmente ejecutar”. Un apoyo financiero que en este 2024 fue de \$2.950 millones. A este financiamiento constante, se suman otras acciones complementarias como la entrega de equipos y personal que refuerzan la gestión hospitalaria”.

En ese contexto, desde el Servicio explicaron que: “Adicionalmente y como medida excepcional frente a la situación financiera que expone la fundación Congregación de las Hermanas de la Santa Cruz a cargo del hospital- el Servicio de Salud ha logrado gestionar una transferencia adicional de 350 millones de pesos para el hospital, disponibles en este mes de octubre”.

Además, el SSLR expuso que: “Finalmente, queremos reiterar el agradecimiento al aporte que realiza la fundación a cargo del Hospital, Congregación de las Hermanas de la Santa Cruz, que por tantos años ha trabajado por la salud de nuestras comunidades en un extenso territorio y que forma parte de la red asistencial de nuestro Servicio de Salud, acoplándose a esta en el necesario y valioso trabajo en red. Siguiendo este compromiso el Servicio de Salud indica que se está llevando un diálogo constante con la comunidad y autoridades hospitalarias de Panguipulli, siem-



ESTE VIERNES REPRESENTANTES DE LA ADMINISTRACIÓN DEL HOSPITAL DE PANGUIPULLI SE REUNIERON CON DIRECTIVOS DEL SERVICIO DE SALUD LOS RÍOS.



LA REUNIÓN FUE ENCABEZADA POR LA DIRECTORA DEL SSLR Y LA HERMANA FRANZISKA HÄRING.

“  
 Como medida excepcional, frente a la situación financiera que se expone, el SSLR ha logrado gestionar una transferencia adicional de \$350 millones para el hospital”.

Servicio de Salud Los Ríos  
 En declaración pública

pre en la intención de continuar con el trabajo conjunto por brindar prestaciones en salud constantes y de calidad a los habitantes del territorio”.

**DIRECTORA DEL HOSPITAL**  
 Este viernes, representantes del Hospital de Panguipulli sos-

“  
 Esta no es una solución a largo plazo, sino que momentánea, pero por lo menos nos permite dar continuidad de atención a las personas que lo necesitan en Panguipulli”.

Tilly Rivas  
 Directora Hosp. de Panguipulli

tuvieron una reunión con directivos del Servicio de Salud Los Ríos, encabezados por la directora Marianela Rubilar.

En el encuentro participó la directora del Hospital de Panguipulli, Tilly Rivas, quien se refirió a la situación del recinto de salud. “El presupuesto del Hos-

pital de Panguipulli es tan ajustado que cualquier cosa que lo haga salirse del presupuesto inicial, ya implica que no puede tener la solvencia para cumplir sus compromisos”, dijo.

Y continuó: “Este año ha sido complejo, ya que se inició con un presupuesto que se sabía que venía con déficit, y con las situaciones que han ocurrido a lo largo del año, se acentuó mucho más. Por lo tanto, nosotros teníamos una deuda proyectada hasta fines de año de alrededor de \$200 millones, lo cual para nosotros establecimiento era una situación grave de crisis porque no teníamos como dar respuesta a eso”.

La profesional profundizó que “la situación del hospital no es nueva, porque desde que inició su funcionamiento lo hizo

con presupuestos terriblemente ajustados. Sin embargo, uno trata de optimizar todo lo que puede. Hemos vivido siempre así, tratando de optimizar, de sacar el mejor provecho, de no tener derroche, de llevar un buen control. Los funcionarios se han acostumbrado a esta idea de trabajo, pero claramente tienen sus legítimas expectativas de tener algunos beneficios por trabajar en el sector salud, que de repente no se pueden cumplir”.

Con respecto al traspaso de recursos, la directora señaló que “nosotros veníamos conversando desde hace un rato con el Servicio de Salud, habíamos planteado esta situación y se sabía que estaban buscando algún tipo de solución para poder dar continuidad a la atención, porque claramente Panguipulli nos necesita, ya que la comunidad de Panguipulli no tiene otra alternativa para recibir atención secundaria. Era un tema que venía en trabajo, pero lamentablemente los tiempos nos estaban pillando y estábamos llegando a fin de año sin tener certeza de las acciones que se estaban realizando”.

“Hoy (viernes) nos encontramos con la agradable sorpresa de que esta administración hizo una muy buena gestión, y logró algo inédito que es un aumento presupuestario para dar solución una solución momentánea. Esta no es una solución a largo plazo, pero por lo menos nos permite dar continuidad de atención a las personas que lo necesitan”, agregó.

Tilly Rivas destacó que “este aporte adicional va a suplir el

déficit que venía, y nos va a permitir empezar el nuevo año con un pequeño remanente que nos da una posibilidad de trabajar de una forma mucho más desahogada”.

Junto con precisar que el presupuesto anual del Hospital de Panguipulli son \$2.950 millones, la profesional sostuvo que “deberíamos estar trabajando con alrededor de 4.000 millones de pesos anuales. Vamos a tener que seguir trabajando, buscando alternativas que puedan ser de más largo alcance, porque no es la idea estar en esto en forma recurrente, cada dos o tres años, porque necesitamos que el Hospital de Panguipulli siga funcionando hasta que haya un nuevo hospital y eso no va a ocurrir antes de al menos ocho años”.

#### NUEVO HOSPITAL

Con respecto a la construcción de un hospital público para Panguipulli, el Servicio de Salud Los Ríos reitera su compromiso con el proyecto, e informó que “de manera local, nos encontramos trabajando decididamente en diversas instancias y con autoridades del territorio, ya contando con un terreno definido para la construcción, aportado por la Municipalidad de Panguipulli. También con estudio preinversional terminado y postulando a la etapa de diseño, que es fase previa para entrar a ejecución. Esfuerzo que sabemos permitirá tener un nuevo hospital, aspirando en poder iniciar su funcionamiento en el menor plazo posible”. c3